

Economía

IBERIA DENUNCIA CIBERATAQUE

La aerolínea española Iberia denunció ayer un ciberataque que afecta datos de sus clientes tales como nombres y correos, entre otros, pero no la seguridad aérea de los vuelos.

SUBE PERMANECE ESTABLE BAJA

DIVISAS

DÓLAR	EURO
\$ 3.808,77	\$ 4.385,04
TRM	

ANTERIOR: \$ 3.741,27
(C) \$ 3.760 (V) \$ 3.860

MONEDAS	CAFÉ
BOLÍVAR	(N. Y.)
\$ 15,77	US\$ 3,69

PESO MÉX. \$ 207,03
REAL BRASIL \$ 714,14

PETRÓLEO	ACCIONES
(Brent)	COLCAP
US\$ 62,56	2.040,59

ANTERIOR: US\$ 63,38
CRUDO WTI US\$ 58,06

ÍNDICES ECONÓMICOS

INTERÉS	UVR
(E,A)	HOY
8,65 %	\$ 396.4798

IBR (3 MESES) 9,29 %

MAÑANA: \$ 396,5036
INT. CT. BAN.: 16,66 %

En esta entrevista con EL TIEMPO, el presidente de Petrobras en Colombia, Alcindo Moritz, entregó detalles de cómo avanza el desarrollo del megaproyecto de gas natural Sirius, ubicado en el Caribe colombiano.

El principal desafío es lograr 120 consultas previas antes de julio de 2026 para solicitar una de las tres licencias ambientales que requiere el proyecto. "Es importante que tengamos estabilidad sobre el número de comunidades", dijo.

Moritz también reveló los nuevos planes de exploración de la compañía en Colombia. Junto con su socio Ecopetrol, inició la perforación de otro pozo y contempla realizar uno más en el futuro.

¿Por qué la primera producción de gas natural de Sirius se retrasó un año?

Cuando hablamos de 2029, recién estábamos adquiriendo la información del pozo Sirius-2. Hay muchas etapas en el proceso que van refinando la información, así como el modelo geológico y de producción. Ahí las cosas pueden cambiar.

Con cada etapa del proyecto que cumplimos se tiene más precisión. Entonces, es natural que cambien las fechas.

¿Cómo avanzan las consultas previas para solicitar la licencia ambiental?

El principal proceso de consulta previa es para la construcción de la línea de flujo que llega hasta la playa. Para este proceso tenemos 120 comunidades y estamos empezando con la mitad, cerca de 60 comunidades.

Estamos discutiendo los impactos que tendrá el proyecto sobre las comunidades y cómo acordamos una compensación. Esta es la etapa principal.

También necesitamos una licencia ambiental para la construcción de la planta de procesamiento y para el área de producción de gas natural.

¿Es viable lograr todas las consultas previas para julio de 2026?

Se han identificado 120 comunidades y para esto tenemos un cronograma que esperamos cumplir. Por eso siempre menciono que es importante que tengamos estabilidad sobre el número de comunidades.

Este proceso comenzó el año pasado, y si ahora se incluyen más comunidades, puede ser que tengamos que extender un poco el plazo. Tenemos un margen de maniobra si se incluyen algunas comunidades, pero lo ideal es que sigamos así como estamos.

¿La entrada de Sirius se

'Estamos discutiendo los impactos de Sirius para acordar compensaciones'

Presidente de Petrobras en Colombia, Alcindo Moritz, detalló cómo avanzan las 120 consultas previas que se necesitan. Contó planes de la empresa.



Alcindo Moritz, presidente de la compañía Petrobras en Colombia, durante su intervención en la Cumbre del Petróleo, Gas y Energía celebrada en Cartagena. FOTO: VIII CUMBRE DEL PETRÓLEO, GAS Y ENERGÍA

puede volver a retrasar si tienen que hacer más consultas previas?

No, el impacto no es así de directo. Hay un margen para maniobrar, pero la indefinición no es buena. Nosotros planeamos con base en un dato, y si eso cambia, también puede cambiar la planeación. Ahora no puedo afirmar si la planeación cambia si se adiciona una comunidad o 10.

Además de las consultas previas, ¿qué otros procesos están pendientes para Sirius?

El desarrollo de Sirius tiene tres fases principales. Primero se debe entender la geología del campo y qué tipo de gas tenemos, para luego definir qué tipo de proyecto vamos a hacer.

Una alternativa era instalar una embarcación flotante para gas natural licuado, pero lo menos costoso y lo más eficaz es conectar los pozos de producción mediante una línea de flujo hasta la estación Ballena.

Esta es la decisión que vamos a sancionar entre diciembre de este año y enero de 2026. Si logramos esa definición, tenemos el proyecto.

En ese momento tendremos las especificaciones técnicas y con eso comenzaremos el proceso de contratación para lo que se requiere.

¿Cuándo se tomará la decisión final de inversión?

En el cuarto trimestre de 2027. En ese momento tendremos todos los costos más definidos porque ya se habrá avanzado en el proceso de contratación. Ahí decidimos si avanzamos o no con el desarrollo del proyecto.

¿Cómo avanza la comercialización del gas natural de Sirius?

La fórmula de precio que les estamos proponiendo a las empresas es más competitiva que el gas importado. Estamos comercializando tres productos y

para cada uno hay un precio diferente porque los plazos son distintos.

¿Qué necesita la empresa para que este proyecto sea exitoso?

Tenemos varias discusiones con el Gobierno Nacional, una de ellas es sobre regulación porque la producción de gas natural en aguas profundas es algo nuevo. Eso está marchando

“

"Tenemos varias discusiones con el Gobierno.

Una es la regulación porque la producción de gas en aguas profundas es algo nuevo".

muy bien. Las instituciones en Colombia son muy accesibles y proactivas, un ejemplo de esto es la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH).

Otro frente en el que estamos trabajando es la preparación de las empresas para que puedan suministrar los productos y servicios que se necesitan. Colombia cuenta con una tradición de bloques en tierra, pero no offshore.

Estamos conversando con todas las empresas. Vamos a hacer un road show para explicarles cómo será el proyecto, con el propósito de que se preparen y puedan participar en el proceso de contratación.

¿Cómo avanza la perforación del pozo Papayuela?

La perforación ya terminó, estamos evaluando los resultados junto con nuestro socio Ecopetrol. Tenemos que entender bien la información para comunicar alguna noticia. Todo proceso es así.

No tenemos una fecha para anunciar los resultados porque todavía estamos evaluando y recibiendo la información.

¿Tienen planes para perforar más pozos en el Caribe colombiano?

Hace una semana empezamos a perforar el pozo de exploración Copoazu y la expectativa es que terminemos en febrero o marzo de 2026. Esta perforación se está realizando muy cerca de Sirius, a una profundidad que supera los 1.000 metros.

El objetivo de este pozo también es gas natural, y esperamos que tenga la misma composición que Sirius: es un gas de muy buena calidad que facilita el procesamiento y la producción.

La inversión para perforar un pozo de este tipo puede variar entre 50 millones de dólares y 150 millones de dólares.

¿Qué viene después para Petrobras en Colombia?

El plan es perforar un pozo adicional, pero todavía no lo tenemos definido. Todo depende de los resultados que arrojen los pozos que estamos perforando actualmente. Se perforará en otra acumulación de gas natural dentro del mismo bloque de Sirius.